



ILUSTRACION FEDERAL.

Trajedias de España y triunfo de la República.

Republicanos valientes,
amantes de la igualdad,
gracias á Dios que ha triunfado
la bandera federal.

Mucho trabajo ha costado
conquistar la tiranía,
que con sus falsas doctrinas
oprimidos nos tenían.

Cuánta sangre ha derramado
el partido liberal;
cuanto y cuanto ha trabajado
don Emilio Castelar.

Bizarros se han defendido
los ilustres Diputados,
y los finos oradores
que en los clubs han predicado.

Cinco años peleando,
se han llevado los partidos,
por empleos y dinero,
muchos traidores ha habido.

Y Dios no quiere traidores,
perros, falsos, ni maldad,
lo que quiero Jesucristo
República Federal.

Monárquicos y pansistas,
y el clero rabia de envidia;
pero los reyes hoy dia
en todas partes fastidian.

Unos quieren a don Carlos,
y otros á Montpensier,
otros querian á Alfonso
porque comian con él.

Todos querian reinar,
presentando candidatos,
y han tenido que salir
diciendo tuf, como el gato.

Serrano se retiró
y Topete el compañero,
y Prim que la echó de gñapo,
de cabeza fué al agujero.

Vencieron los sagastinos
y el partido de Zorrilla,
y Amadeo se najó,
no le carguen las costillas.

Toman los republicanos
el trono por mayoría,
al poco tiempo en España
se publicó la amnistia.

Las tropas dieron el viva,
unidos con los paisanos;
proclamando las banderas
de que son republicanos.

Hubo salvas, luminarias,
repiques y colgaduras,
por la justa libertad,
que aguardan las criaturas.

Málaga quedó llorando,
y mira que alegre está,
porque ve que ya ha triunfado
el partido federal.

Ya el pobre tiene esperanza
no vivir tan oprimido;
y los negros porque son hijos
de Dios redimidos.

Hubrá bautismos de gratis,
casamientos y funerales,
habrá libertad de cultos,
caridad que es lo que vate.

Hubrá abolición de quintas
y libertad de enseñanza;
puerto franco y todo libre
y un reposo en cada plaza.

Indulto para los presos,
licencia para el soldado,
y tendremos batallones
de voluntarios armados.

La contribucion de sangre
es muy triste y doloroso;
llevarse todos los años
la mejor flor de los mozos.

Se los quitan á sus padres,
despues de haberlos criado,
hummildes como corderos
los llevan á ser soldados.

Que pena tendrá la madre,
podemos considerar,
cuando vé salir á su hijo
sin saber si volverá.

El pobrecito del padre,
se trastorna del sentido,
que su hijo le ayudaba
y lo deja tan perdido.

Muchos pierden de aprender
los oficios que tenían,
en el servicio se aprende,
pero son tunanterías.

Cuantos pierden la salud,
yo lo digo y me confundo,
porque los veo despues
arrastrando por el mundo.

Unos ciegos, otros mancos,
otros con piernas cortadas,
los mandaban con sus padres,
cuando no sirven para nada.

Y aquel que llega á cumplir
todo el tiempo de soldado,
sacará lo que ha comido,
poco rancho y mal guisado.

Te llevastes ocho años
defendiendo la nacion,
para que otros lleven cruces,
llaves de oro y toison.

Muchos personajes dicen
de que son nuestros hermanos,
y en España lo que han sido
falsos, perros y tiranos.

Por defenderlos á ellos
cuantos perdieron la vida,
y en pago al fin nos han dado
dejar la España perdida.

Los Reyes, los monarcas,
principes y generales;
hoy dia, creérais,
todos quedarán iguales.

Condes, duques y marqueses,
abogados y escribanos;
ya le ajustarán las cuentas
los que son republicanos.

Los sillones y las mesas
de millares de oficinas,

muchas de ellas servirán
para que duerman gallinas.

A trabajar los curiales,
civiles, carabineros,
alguaciles y porteros,
y guardias municipales.

A trabajar, policía,
rurales y guardas de puertas,
y tanto vago que anda
con la escarapela puesta.

Al trabajo, secretarios;
escribientes al escardillo,
que se bajen las barrigas,
las papadas y el morrillo.

Lotereros, por tagarninas,
á pescar, recaudadores,
cesantes y retirados,
por grillos y caracoles.

Cuando estén cavando viñas
un fiscal y un estanquero,
uno á otro se dirán
que oficio tan majadero.

Fuera aqui de tanto vago,
el que no se gache costillas,
que bastantes se pasean
por las calles de Sevilla.

Aplicacion al trabajo;
fuera de toda vagancia,
alegrarse como hermanos,
y que el pobre llene la panza.

Habrà fábricas de todo,
sociedades y talleres,
que trabajen los muchachos,
los hombres y las mujeres.

Tendrá adelanto el comercio
y tambien la agricultura,
y el gobierno que disponga
lo que quiera de los curas.

No se quiere inquisicion,
ni mas rey que el del cielo,
ni mas reina que la Virgen
que es nuestro amparo y consuelo.

Pan barato, mucho y bueno,
y la carne bien pasada,
que tengan los pobrecitos
en el puchero tajadas.

Igualdad y fraternidad
en esta ilustre nacion,
que pensaban que los pobres
eran hijos de otro Dios.

Pero Dios siempre castiga
todo aquel que es avariento,
que se alegra cuando el pobre
de necesidad está muerto.

Pero la misericordia
de nuestro Dios soberano,
mira con mucha piedad
todo el que es Republicano.

Vivan las santas doctrinas
verdaderas y cristianas,
que son puras federales,
justas y republicanas.

Viva la España que quiere
República Federal,
y viva mil' otros, viva,
don Emilio Castelar.

Reimpreso en Cádiz. — Imp. del Comercio.

José Martin.

30

229529566

109